



PAMELA VÁSQUEZ

LA FAMILIA DE AGUSTÍN HA REALIZADO VARIAS PROTESTAS PIDIENDO JUSTICIA POR LA MUERTE DEL NIÑO.

Comisión de Salud del Senado solicitó información a Subsecretaría de Salud Pública por casos de “bacteria asesina”

SALUD. Uno de los fallecidos a nivel país es el niño de 11 años, Agustín Cabrera quien murió en el Hospital Regional San José del Carmen.

Redacción

critica@diarioatacama.cl

La Comisión de Salud del Senado envió oficio a la Subsecretaría de Salud Pública para solicitar un informe detallado por región sobre los casos detectados y en sospecha de la bacteria *Streptococcus pyogenes*, conocida como “bacteria asesina”.

Entre los antecedentes que fundamentan la petición, está el caso de Agustín Cabrera un niño de 11 años que falleció el 20 de mayo, luego que fue atendido en el SAR de Paipote y en el Hospital Regional San José del Carmen, donde murió. “Inicialmente se informó a la familia que la causa de muerte fue meningitis, pero posteriormente se atribuyó a una infección por *Streptococcus pyogenes*”, dice el documento.

Otro antecedente se entregó en el diario El Austral de Temuco que consignó que a la fecha se han reportados dos casos graves de pacientes pediátricos afectados por influenza y la infección concomitante con esta agresiva bacteria, los que tras estar internados en la

UCI Pediátrica del Hospital Hernán Henríquez evolucionaron favorablemente.

El *Streptococcus pyogenes* puede causar diversas enfermedades, desde infecciones comunes como anginas y escarlatina, hasta condiciones graves como neumonías, meningitis, bacteriemias y osteomielitis. La coinfección con virus respiratorios, como la influenza, ha incrementado la mortalidad y complicaciones graves, afectando especialmente a niños y personas vulnerables.

El Ministerio de Salud emitió una alerta el 27 de mayo a toda la red sanitaria para tratar y prevenir infecciones por *Streptococcus pyogenes*. Este documento enfatiza la necesidad de una detección temprana y un tratamiento oportuno.

Ante esto, la comisión pidió información respecto a la fecha de la alerta. “Es pertinente que la autoridad explique por qué desde el 23 de noviembre pasado cuando la OPS (Organización Panamericana de la Salud) estableció una alerta para las Américas en materia de *Streptococcus pyogenes*, dicho

acto se ejecutó seis meses después en nuestro país, entendiéndose que sí había medidas de por medio, pero de manera conocida, pública, notoria, explícita, se conoció ahora recién, seis meses después la alerta dada en Chile para *Streptococcus pyogenes*. ¿Qué ha pasado de por medio?, ¿Por qué han muerto los menores que han fallecido en distintas zonas del país? ¿Cuáles son las condiciones específicas?”, señaló en su exposición el senador Juan Luis Castro, integrante de la comisión.

Por ello, en el oficio se solicitó el desglose por región, el detalle del número de casos confirmados o sospechosos. “La descripción de las medidas implementadas desde la alerta de la OPS, el 23 de noviembre a la fecha, con un resumen de las medidas de detección, prevención, incluyendo las campañas de concientización, sobre todo en los equipos de salud que son los que tienen que hacer el diagnóstico precoz”, dijo.

También se solicitó información de la evaluación de los casos, algunos ya fallecidos.

El Instituto de Salud Pública

(ISP) reportó un aumento significativo de cepas confirmadas. Debido a esto, se solicita “la comparativa de la incidencia de casos 2023 y 2024, explicando la triplicación de casos de enero a mayo del 2024, respecto de enero a mayo de 2023. Por lo mismo, por qué no se decretó la alerta en noviembre respectivo”, explicó el parlamentario.

Finalmente, se requirió información sobre mortalidad y complicaciones, asociadas a estas infecciones, incluyendo casos de coinfección con otros patógenos respiratorios como la influenza.

FAMILIA DE AGUSTÍN

Luis Cabrera, abuelo de Agustín espera que esta solicitud contribuya a esclarecer qué ocurrió con su nieto. “Ojalá que sea haga algo luego, por una parte para que se esclarezca lo de mi nieto, por otra parte para que la gente tome conciencia y sepa que lo que está pasando es grave, lo que le pasó a mi nieto es gravísimo. Estamos devastados, no quiero que otra familia pase lo mismo por temas negligentes”.